

L'AINAN : RIVIERE INDUSTRIELLE ?

Notre petite rivière, si chère aux pêcheurs, est, ou plutôt était, très travailleuse sur la quinzaine de kilomètres de son cours.

Depuis Chirens (altitude 475m) où elle prend naissance jusqu'au Guiers où elle se jette, face à St Béron (altitude 260m), jugez-en plutôt :

A l'Arsenal, sur Chirens : un moulin (Micoud puis Reverdy).

A la Côte d'Ainan, Massieu : les anciens tissages puis l'ancienne scierie (Drevon Gaud) en état de marche jusque vers 1945, l'ancienne scierie Massot 1945

Aux Rieux sur St Geoire : la scierie fabrique d'échelles et brouettes (Massot-Cuchet) arrêtée en 1960.

A Saint Geoire : les Tissages (Duc père & fils et Trousset), le moulin (Perrin, Lanfray).

A la Martinette : tissages, coop Dauphilait.

A Champet : Tissages (Michal Ladichère).

A la Pale : centrale électrique.

A St Bueil, la Rosetta : Tissages (Mignot), la minoterie Berthier : une turbine à eau et un moteur à huile lourde, puis un diésel (camion Berliet ?), tissages et usine d'impression.

A Voissant : Etablissements Bellemin Scierie, fabrique de fauteuils toujours en activité.

Cela fait 14 chutes, roues à aubes ou turbines, de plus ou moins d'importance qui "tournaient à l'eau" comme on disait ! et qui ont créé l'industrie dans notre vallée.

Bien sûr, avec le développement, il a fallu d'autres sources d'énergie et au fil des années sont venus s'adjoindre : le moteur à gaz pauvre (invention Chaboud à Pont de Beauvoisin), le moteur à huile lourde puis Diesel, la vapeur... puis l'électricité qui a bouleversé les données et permis l'expansion que l'on a connue jusque vers les années 1930.

Mais c'est bien l'Ainan qui a été la base de ces industries.

Gilbert GALLIN MARTEL.